



ADMINISTRACIÓN DE LAS FINANZAS PERSONALES EN BUSCA DE CRECIMIENTO ECONÓMICO

Jesus Alberto Peña Martínez¹, Luz María Galán Briseño¹, Oscar Emmanuel Luna Castellanos¹ y José Juan Reyes Rodríguez¹

¹ Centro Universitario de la Ciénega, Universidad de Guadalajara. jealpema27@gmail.com

RESUMEN

En la presente investigación identificamos una necesidad en la población del municipio de Ocotlán, Jalisco referente a la mala administración de su dinero, la mayoría de las personas no lleva a cabo un control en sus ingresos ni en lo que gasta, lo cual genera malos hábitos financieros y por ende situaciones económicas difíciles.

Se realizó una encuesta a una parte representativa de la población, para conocer la situación financiera actual de cada una de las personas encuestadas, así como indagar sobre sus hábitos financieros y conocer la administración de sus recursos económicos, obteniendo que más del ochenta por ciento de la población tiene problemas económicos, esto debido a la falta de conocimientos técnicos sobre finanzas y que carecen de un plan o método adecuado para poder administrarse.

Estos resultados nos impulsaron a crear un método sencillo pero eficaz para la administración del dinero de las personas, con el objetivo de poder ser utilizado por cualquier persona sin necesidad de tener conocimientos financieros muy técnicos, puesto que las herramientas o aplicaciones electrónicas actuales usadas para llevar las finanzas hacen uso de una gran cantidad de tecnicismos que dificultan su utilización para el usuario que no tenga conocimientos de los mismos.

Este modelo se planteó a las personas encuestadas, las cuales rediseñaron sus hábitos y motivaciones financieras, lograron resultados muy positivos, aplicaron un presupuesto, un registro de ingresos y egresos, e incluso implementaron el ahorro. Concluimos que tener un modelo de finanzas adecuado es un aliado para llevarnos al éxito financiero personal.